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「ピンチをチャンスに変えて」
　　　　　岡山高等歯科衛生専門学院　学院長 木 村 里 栄
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会長挨拶

　日頃より会員の先生方には学院の運営ならびに学生教育においては並々ならぬご尽力をいただきあり
がとうございます。この場をお借りして御礼申し上げます。
　私は令和４年４月より岡山高等歯科衛生専門学院の学院長を務めさせていただいています。学院の運
営ならびに学生教育の多岐にわたる業務を知るにつれて，これまでの先人の先生方のご尽力とご労苦に
思いを馳せ，感謝の思いを強くしております。
　さて，学院への入学者は令和４年度は42名，令和５年度は36名と２年続けての定員割れとなってお
り，ご心配をおかけしていることをお詫び申し上げます。要因としては人口減少，少子化，長引く新型
コロナウイルス感染症の影響等も考えられますが，世界規模・全国規模の要因はさておいて本学院にお
いては，ハード面としての施設環境などの整備，ソフト面での学生募集の選考方法や学院規則・運用の
仕方の見直し，さらに時代の流れを的確に感じ取り若い世代の要望を吸い上げる等，考え直さなくては
ならない厳しい局面を迎えているとひしひし感じております。
　しかしながら，このことをきっかけに各地区歯科医師会の理事会などで入学者を増やすためには何を
すべきかの議論も出てきたとお聞きしています。今まで学院に関心を持っていただけなかった先生方に
も目を向けていただけるきっかけになったのかもしれません。まさにピンチはチャンスと前向きにとら
えたいと思います。
　西岡会長の執行部立ち上げからの学院改革点を改めて挙げておきたいと思います。
①	学院運営委員会の最高議決機関としての位置づけを明らかにし，委員選出も各地区歯科医師会から
その会員数に応じた委員数を選出していただくことで，「会員に開かれた学院」へ取り組んできました。

②	臨床実習医院を会員から広く募り，一人の学生が体験できる臨床実習の医院を１医療機関から２医
療機関としました。

③	入学選考の方法として指定校推薦を新設しました。
④	制服のデザインを見直し，令和４年の入学生からは黒のスーツ。ボトムはスカートに加えスラック
スも選べるようにしました（式服はスカート着用）。

⑤	学生数に対して不足ぎみだった別館のトイレの増設。そのため，令和５年８月より一か月間別館駐
車場にて工事予定となります。先生方におかれましては，何かとご迷惑をおかけしますがご理解の
程よろしくお願い致します。

⑥	岡歯広報に常設の「学院のぺえじ」を設け，定期的に学院の様子をお伝えしています。

　改革に向けての過渡期ゆえ，まだ成果が目に見えて上がらぬところではありますが，一層努力して参
りますので，今後ともご支援ご鞭撻の程よろしくお願い申し上げます。

　 「ピンチをチャンスに変えて」

ɹɹɹɹɹ  ԬߴࢁࣃՊӴੜઐֶӃ

ɹɹɹɹɹɹɹ ɹɹɹɹֶӃ 木　村　里　栄
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　現在，支払基金改革が「AIを活用した審査事務
の効率化」「審査の不合理な支部間差異の解消」を
目的に急ピッチで進んでいる。毎月，進捗状況の説
明を受けるが，それが「社会保険診療報酬支払基金
法」の理念である「国民の保健医療の向上及び福祉
の増進」に繋がるのか未だに見当がつかない。「国
民の健康確保のためのビッグデータ活用推進」とい

う建前の下，基金の経費削減と医療費削減に主眼が
置かれているようにも思える。本来「医療の質の向
上」と「経済の効率化」は相容れないものであろう。
　そんな中レセプト審査においても審査基準の全国
統一が急速に進み，AI審査が８割を超える現状にあ
って，その流れに抗う術もなく歯科医師の裁量権ま
でもが矮小化されつつある。審査委員の目視による
血の通った審査こそが会員のレセプトを守ると共に
生体の多様性に柔軟に対応する医療の提供に繋が
る。ましてや一次審査の査定に基金が目標値を設定
するといった現状は嘆かわしい限りである。この基
金改革が本当に国民の医療を守ることになるのか甚
だ疑問であり，ただただ医療費抑制策，AI戦略とい
った政府の思惑に与して進むとすれば，行き着く先
は保険診療の低質化に他ならない。時代の大きな転
換点にあって組織改革の必要性は論を俟たない。し
かしながら「国民の保健医療の向上及び福祉の増進」
という大きな目標を決して見失ってはならない。
　我々の組織も然り。時勢に応じて変革し，その存
在意義を明確にすべく “一朶の雲” を追い求めます。

会　長 西岡　宏樹

Ұ ᐗ の ӢҰ ᐗ の ӢҰ ᐗ の ӢҰ ᐗ の ӢҰ ᐗ の Ӣ

一般社団法人岡山県歯科医師会

第193回定時代議員会開催予告
下記のとおり第193回岡山県歯科医師会定時代議員会を開催いたします。

　　　　　　　　１．日　時　　令和４年６月25日㈰ 午前９時30分

　　　　　　　　２．場　所　　岡山県歯科医師会　もも丸ホール

　　　　　　　　　　　　　		　（岡山市北区石関町１-５　TEL（086）224-1255）
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３．行事予定

	 本会行事　　　38件

	 連盟行事　　　２件　　　

	 学　院　　　　９件

	 国保組合　　　６件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　岡山県保健福祉部長寿社会課長より岡山県国

民健康保険診療報酬審査委員会　委員の推薦

依頼について

	 委　員　保険医代表　歯科医師　３名

	 任　期　令和５年６月１日

〜令和７年５月31日

社会保険部対応

　⑵　岡山県献血推進協議会委員の推薦依頼につい

て

	 任　期　令和５年４月１日

〜令和６年３月31日

西岡会長留任

　⑶　岡山県保健福祉部長より岡山県医療費適正化

推進協議会委員の推薦依頼について

	 任　期　令和５年４月１日

〜令和７年３月31日

佐伯理事推薦

　⑷　日本学校歯科医会より「令和５年度事務連絡」

提出依頼について

公衆衛生部対応

〔検討事項〕

　⑴　本会終身会員　24名

全て承認

　⑵　日本歯科医師会より第200回定時代議員会の

開催案内について

	 日　時　６月15日㈭　10：00

	 　　　　　　16日㈮　９：00

	 場　所　歯科医師会館

西岡会長，南専務理事出席

令和４年度 第81回
令和５年４月６日㈭
18：30～19：56

１．会長挨拶

　事務局に新人職員が２名入職しました。厳しさ

を持ちつつも広い心と温かい思いを持って，どう

ぞ宜しくお願いいたします。

　先日の192回臨時代議員会，おかげ様で無事に

終えることができました。ただ特に大きな問題も

なく終えられたからこそ，改めてこれまで以上に

会員の声なき声に心耳を澄まし，感応力の必要性

を感じています。任期が残り３か月弱となり，や

り残しが無いよう，現状に満足することの無いよ

う努めていただきたいと思います。最後の１％の

努力を怠った故に全てが無に帰してしまうことも

あります。自戒しながら倦まず弛まず努めて参り

たいと思います。

２．報　　告

ʲࣄہʳ

　・	４月より藤本次長が事務局長へ，髙原前事務

局長は嘱託職員として，さらに岸本書記，高

橋書記の新人２名を迎え新体制となる

ʲຊձʳ

　・	トルコ・シリア救援金は182名の会員よりご協

力をいただき，４月20日㈯に日赤へ寄託予定

　・	本館備蓄マスクは各地区への配布が終了し，残

りは岡山高等歯科衛生専門学院と岡山歯科技工

専門学院へ寄贈

ʲͦͷଞʳ

	 各部委員会　　３件

	 本会関連の研修会・会議等　７件　

	 連　盟　　　　１件

	 学　院　　　　１件

	 国保組合　　　１件

ཧࣄձ



ʔ 4 ʔ

J. ODA  vol.917     ’23-6ཧࣄձ

　⑶　日本歯科医師会より歯科医療機関における電

力及び物価影響調査実施について

	 調査対象　日歯会員	310名（都道府県235名，

日歯常任委員会75名）各県５名を選出

医療管理部対応

　⑷　本会入会申込みについて

	 正会員　中山	雅雄　（吉備歯科医師会）

	 　　　　４月１日入会

承認

　⑸　指導について

５．閉　　会

　今日の視点（田頭一晃）

　令和５年度，最初の理事会です。新年度，早々ですが４月の歯科用貴金属の随時改定が実施されまし

た。変動率に係らず，診療報酬改定時以外に１月，４月，７月，10月に告示価格の改正を実施し，年４

回必ず実施されます。お手元に届いている２色刷明細書式点数早見表をご活用ください。

　４月１日より県歯事務局に女性職員２名が新しく仲間に加わりました。理事会での挨拶では，二人と

も一生懸命に仕事を覚えようとする姿勢に好感を持ちました。新しいステージへの挑戦には，抱いてい

る期待と同じくらいの不安があるかと思います。１日も早く事務局の環境に慣れ，戦力となり事務局が

良いチームになってくれるよう願っています。

令和４年度 第82回
令和５年４月13日㈭
18：30～19：54

１．会長挨拶

　先ほど中国四国厚生局岡山事務所と今年度の指

導について打合せ会議を行いました。指導計画は

厚生局の配慮が伝わってくる内容であり，個人的

には異論はありませんでした。大阪から赴任され

た技官は初顔合わせでしたので，我々の指導に対

する思いと姿勢をしっかり申し伝えました。社保

の先生方には今後も厚生局との良好な関係をしっ

かり維持しつつも，自分達の軸は決してぶらさ

ず，“会員の盾となる” という強い思いと信念を

持って臨んでいただきたいと思います。

２．報　　告

ʲใ෦ʳ

　・	「歯と口の健康週間」の啓発ポスターと新聞

広告制作中。今年は間違い探しのクイズ形式

で抽選で30名に景品送付予定

ʲͦͷଞʳ

	 各部委員会　　２件

	 本会関連の研修会・会議等　９件　

	 連　盟　　　　１件

	 学　院　　　　２件

	 その他　　　　６件

３．行事予定

	 本会行事　　　32件

	 連盟行事　　　４件　　　

	 学　院　　　　８件

	 国保組合　　　６件
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　今日の視点（黒木祐二）

　新年度に入り，早いところでは４月から学校歯科健診が実施されます。今年度より歯科健診票に「歯列・

咬合１・２」についての記載をお願いし，学校から本人・保護者に具体的に歯列・咬合状態をお知らせでき

るようにいたしました。また，そのためのツールとして，本人・保護者向けの歯列・咬合についてのお知ら

せの文書を県教育委員会と共同で作成しております。市町村教育委員会，学校と十分な協議の上，事後措置，

歯科保健指導に役立てていただければと思います。

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　第136回都道府県会長会議の開催と出席依頼

について

	 日　時　５月26日㈮　14：00

	 場　所　歯科医師会館

西岡会長出席

　⑵　日本歯科医師会より日歯広報コラム『都道府

県通信』の執筆依頼について

医療管理部対応

	 掲　載　７月１日号	

　⑶　日歯広報「歯と口の健康週間活動報告」原稿

の執筆依頼について	

　⑷　岡山県愛育委員連合会・恩賜財団母子愛育会

岡山県支部の令和５年度総会並びに研修会の

開催と式典への出席依頼について

	 日　時　６月２日㈮　13：00

	 場　所　岡山県医師会館　三木記念ホール

西岡会長出席

　⑸　岡山県要保護児童対策地域協議会の開催と出

席依頼について

	 日　時　７月６日㈭　13：30

	 場　所　岡山県庁３階	大会議室

黒木常務理事出席

　⑹　岡山県戦没者顕彰会より令和３年度春季会費

の納入依頼について	

承認

〔検討事項〕

　⑴　日本歯科医師会会長表彰候補者の推薦について

　⑵　鳥取県歯科医師会より日本歯科医師会役員報

酬算定審議会委員の選出，次期日本歯科医師

連盟理事の推薦，日本歯科医師会第200回定

時代議員会「地区代表事前質問」の協議につ

いて

　⑶　日本歯科医師会ＨＰ「全国の歯医者さん検索」

リニューアルに伴う会員歯科医院情報の登

録・更新作業の周知等について（周知依頼）

会報で周知（情報管理部対応）

　⑷　8020推進財団より「理事長賞の贈呈」「令和

５年度8020研究事業」の公募

　　　「令和５年度	歯科保健活動助成事業」の募集

等について

　⑸　公益財団法人エイズ予防財団より令和４年度

HIV医療講習会の開催協力歯科医師会の募集

について

　⑹　岡山済生会総合病院より「第４回	医科歯科

連携推進研修会」の開催について

	 日　時　６月７日㈬　18：30

	 場　所　岡山コンベンションセンター

　⑺　岡山大学糖尿病センター委託，糖尿病性腎症重

症化予防の取組の協議会出席の人選について

公衆衛生部対応（黒木常務理事）

５．閉　　会
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令和４年度 第83回
令和５年４月20日㈭
18：30～19：36

１．会長挨拶

　本日会長予備選挙立候補の推薦をいただくた

め，小林元会長のご自宅に伺いました。今も変わ

らずとても矍
かく

鑠
しゃく

とされており，お会いする度に勇

気をいただき元気づけられます。

　また今日は日赤岡山支部に，会員のご厚意のト

ルコ・シリア救援金を寄託して参りました。トル

コの現状を伺うと「救援活動は終了し，今後は復

興支援が必要。今後も引き続きお願いしたい」と

のことでした。またトルコと日本は地震の発生環

境が似ており，南海トラフ地震は必ず起こるだろ

うとも仰っていました。岡山は自然災害の意識が

希薄な一面がありますので，我々もしっかり備え

る必要があると思います。

２．報　　告

ʲҩྍཧ෦ʳ

　・	歯科助手資格認定講習会が参加者84名で４月16

日㈰から開始　

　・	５月８日㈪以降のコロナ感染症の労務関係，応

召義務等の取り扱いについて協議中

ʲͦͷଞʳ

	 各部委員会　　３件

	 本会関連の研修会・会議等　９件　

	 連　盟　　　　１件

	 学　院　　　　１件

	 国保組合　　　１件

	 事務局　　　　１件

	 その他　　　　３件

３．行事予定

	 本会行事　　　36件

	 連盟行事　　　６件　　　

	 学　院　　　　７件

	 国保組合　　　１件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　日本歯科医師会よりセーフティネット保証５

号に係る緊急業況調査への協力依頼について

医療管理部対応

　⑵　第47回「歯の健康フェア」打合せ会議の開催

と出席依頼について

	 日　時　４月27日㈭　17：00

	 場　所　倉敷歯科医師会館

黒木常務理事出席

　⑶　令和５年度	第１回スポーツ医・科学委員会，

慰労会の開催と出席依頼について

	 日　時　５月19日㈮　17：00

	 場　所　岡山コンベンションセンター

北山理事出席

　⑷　令和５年度	第１回岡山県医療対策協議会新

たな財政支援制度検討部会の開催と出席依頼

について

	 日　時　６月９日㈮　14：00

	 場　所　岡山県医師会館

小見山副会長出席

　⑸　岡山大学病院より岡山県糖尿病対策専門会議

の設置と委員の委嘱依頼について

	 任　期　令和５年４月１日

〜令和７年３月31日

黒木常務理事留任

　⑹　社会保険診療報酬支払基金岡山支部より審査

委員の推薦依頼について

	 場　所　岡山プラザホテル

社会保険部対応

　⑺　いばらぎ隆太後援会より「飛翔の集い」の開

催と出席依頼について

	 日　時　５月14日㈰　14：00

連盟対応
〔検討事項〕

　⑴　令和５年度岡山県学校保健会表彰の内申につ

いて	

公衆衛生部対応
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令和４年度 第84回
令和５年４月27日㈬
18：30～20：30

１．会長挨拶

　先日中国・四国地区歯科医師会連合会会長・日

歯代議員合同会議に出席しました。日歯の次回代

議員会での香川県からの地区質問の内容は「医院

継承について」でした。どこの県も同じような問

題を抱えていると思うのと同時に，我々も例外で

はなく，大きな課題としてしっかり受け止め，今

の内から足掛かりを作っていかねばならないと感

じます。また歯科診療所の数が平成28年から下降

傾向であるとの報告もありました。これは少子高

齢化の影響だけではなく，国家試験の合格率も大

きく関係していると思います。今年の歯科の国試

合格率は63.5％である一方，医科の国試合格率は

91.6％です。歯科の合格率はここ数年63 〜 5％台

を推移しているようですが，資格試験は高い合格

率でなければ歯科医を目指そうという意欲も削が

れます。歯科大に入学しても歯科医師になれない

というのは厳しいと感じます。人数調整をするな

ら入学定員を調整すべきで，出口を閉ざしてしま

うのは良くありません。浪人生に対しても，もっと

門戸を広げて欲しいと思いますし，しっかり日歯

から訴えていかなければなりません。高橋会長の

「もの言う歯科医師会」に期待したいと思います。

２．報　　告

ʲใ෦ʳ

　・	「歯と口の健康週間」の啓発ポスターが完成

間近。会員と全県下高等学校へ送付予定

ʲҩྍཧ෦ʳ

　・	歯科衛生士復職支援

　	 HPでの「復職マッチングサイト」　立ち上げ

進行中

ʲͦͷଞʳ

	 各部委員会　　４件

	 本会関連の研修会・会議等　７件　

	 連　盟　　　　２件

	 学　院　　　　１件

	 国保組合　　　１件

	 その他　　　　１件

３．行事予定

	 本会行事　　　34件

　今日の視点（木村里栄）

　今週は，会長予備選挙の公示および立候補受付があった。西岡執行部の２年間もあと２か月あまりで終え

ようとしている。今期中に一定の成果を上げるべく活動してきた事業は追い込みに入っている。会員への周

知に関する件として，郵送・FAXなどの紙媒体からGmail・Emailなどの電子媒体への移行を進めること。

コ・デンタルに関しては歯科衛生士復職支援の研修システム構築に一定の目途が付いたことから，更に発展

させて求人と求職のマッチングシステムを作り上げることである。

　６月末の代議員会を目標にラストスパートをかけたい。

　⑵　本会入会申込みについて

	 正会員　高知　信介（岡山市歯科医師会）

	 正会員　皆木　友克（岡山市歯科医師会）

	 　　　　４月１日入会

いずれも承認

５．閉　　会
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	 連盟行事　　　５件

	 学　院　　　　６件

	 国保組合　　　２件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　岡山県警察友の会より理事会・総会・懇親会

の開催と出席依頼について	

	 日　時　６月５日㈪　15：30

	 場　所　岡山プラザホテル

南専務理事出席

　⑵　第39回兵庫県警察歯科医会定期総会ならびに

学術研修会の開催と出席依頼について

	 日　時　６月18日㈰　14：00

	 場　所　兵庫県歯科医師会館

　⑶　令和５年度	中国地域歯科医師会連合会社会

保険担当者連絡協議会の開催と出席者等の提

出依頼について

	 日　時　８月５日㈯　14：30

	 場　所　松江エクセルホテル東急

社会保険部対応

　⑷　日本学校歯科医会より代議員・予備代議員の

選出依頼について

　⑸　岡山県保健医療部長より令和５年度へき地，

地域及び救急医療事業功労者知事表彰の推薦

依頼について	

　⑹　8020推進財団より令和５年度賛助会費の納入

依頼について

承認

　⑺　岡山救急医療研究会より令和５年度会費納入

依頼について

承認

　⑻　山陽新聞社営業局広告本部より「臓器バンク	

キャンペーン企画」協賛依頼について

　⑼　岡山県保健医療部長より「令和５年度	歯と

口の健康週間」の広報活動における主催名義

使用承諾依頼について	

	 期　間　６月４日㈰〜 10日㈯

	 主　催　岡山県，岡山県教育委員会

	 　　　　岡山県歯科医師会

承認

〔検討事項〕

　⑴　病院歯科介護研究会	第25回総会・学術講演

会開催に伴う後援名義使用許可願いについて

	 日　時　10月29日㈰

	 場　所　岡山国際交流センター

承認

　⑵　本会入会申込みについて

	 正会員　岡本	泰樹（勝英歯科医師会）

	 　　　　４月20日入会

承認

　⑶　本会会館使用申込みについて

承認

　⑷　職員給与規則の一部改定について

　⑸　地区支援金について

５．閉　　会（田頭常務理事）

　今日の視点（小見山 信）

　年に数回中国・四国９県の代表が一堂に会して意見交換する場が持たれます。中四国交互に１年毎に当番

県が交代し，中国地区担当の場合は岡山市で，四国地区担当の場合は高松市で開催され，主な議題は日歯代

議員会に提出する質問を協議決定します。

　少しずつお互いの関係性が構築されていくにつれ各県の役員の人となりや県行政との関係性が浮き彫りに

なってきて少し深い話も出来るようになってきました。せっかく集っている訳ですからコロナも落ち着いて

きたことですし，もう少し時間を取ってテーマを絞って議論を深めてもいいのではないかという気もしてい

ます。

ཧࣄձ
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第85回理事会　５月11日㈭

　１．会長挨拶　骨子

　本日，学院学生との意見交換会を行った。双方から建設的意見がたくさん出て，改め

てより良い環境下で学ばせてあげたいという思いが強くなった。

　２．報告ピックアップ

　　　̡ ใ෦ʳ

・	「歯と口の健康週間」の懸賞クイズ方式啓発新聞広告作成中。６月４日㈰山陽新聞

に掲載予定

　　　̡ ใཧ෦ʳ

・	会員への伝達方法でのメールとFAXの仕分けについて，早急に対応を図る

　３．協議ピックアップ

・	HIV陽性者歯科診療ネットワークシステムにおける拠点病院との連携について

・	令和４年度決算について

第86回理事会　５月18日㈭

　１．会長挨拶　骨子

　新型コロナウイルス感染症が５類変更となったとはいえ，日本人の同調圧力のためか，

マスク着用は変わらない様相。さらに我々には応招義務が課されており，より一層の感

染予防対策が必要となる。にもかかわらず，その評価は低く，適正な評価を得るための

訴えは日歯の努めと感じている。

　２．報告ピックアップ

　　　̡ ຊձʳ

・	職員の服務規程の見直し進行中

　　　̡ ใ෦ʳ

・	「歯と口の健康週間」の啓発ポスターを会員，県下高校へ送付。６月４日掲載の新

聞広告もほぼ完成

　　　̡ ҩྍཧ෦ʳ

・	来年度の医療安全研修会は「ハラスメント」をテーマに企画中

・	歯科衛生士復職マッチングサイトの本格稼動は７月中旬を目指す。一般公開は８月

の予定

　３．協議ピックアップ

・	令和４年度決算について協議され，理事会一致にて承認され，第193回定時代議員会

へ上程予定
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令和５年
▶４月18日㈫

　　東北大ら技術開発　 簡便に歯周病リスク判定
　　　「国民皆歯科健診」に活用か

▶４月26日㈬

　　歯科衛生士 ９割超が「転職経験あり」
　　　職場選びでは「勤務地」を重視

▶４月27日㈭

　　中医協 医療DX推進の取り組み議論
　　　日歯「小規模でも対応できる仕組みを」

▶５月８日㈪

　　長崎大学ら 新たな骨の幹細胞を発見
　　　骨再生療法への応用に期待

(226)(226)(226)
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▶５月10日㈬

▶５月11日㈭
　　三師会　補助金や改定対応求める

　　　　　 物価高騰・賃上げ対応で合同声明

の歯科界5月 トピックス

5/12 水と空気から消毒液を生成
	 　新潟大学歯学総合研究科　オゾンに

　ナノ技術を応用

5/15 SARS-CoV2 感染予防にはワクチンより
も粘膜免疫が重要

	 　カロリンスカ研究所研究論文を「ラセット」

に掲載

5/16 自分の歯アンケート「気になる」が８割超
	 　内容は “歯並び”47.8％ “着色・汚れ”41.2％

“虫歯”4.2％

5/17 2021年度 特定健康診査実施率は56.5％
	 　歯科国保は28〜86％とばらつき

5/18 金パラ告示価格　７月から3,077円/gに
	 　随時改定で314円/gの引き下げ

5/19 歯科と多職種連携の仕組みづくりを中医
協で要望

	 　医療的ケア児の口腔を健康に保つ支援

5/22 日技　労災保険センターを設立
	 　一人親方の歯科技工所を支援

5/23 日歯　口腔健康管理の大切さ強調
	 　令和６年度の同時報酬改定に向けた

　意見交換会

5/24 歯学生の公的化後の共用試験 再試験は

原則１回

5/25 2022年度 歯科診療所の倒産は13件
	 　帝国データバンク調べ

5/26 診療報酬財源死守の動き
	 　少子化対策財源問題で
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　⑴　３月	新入会員　なし

　⑵　中国四国厚生局岡山事務所と面会

　　　　・３月９日㈭　17：00　西岡	会長，田頭	常務理事，後藤	理事，佐伯	理事

　　　　・３月16日㈭　16：00　田頭	常務理事，後藤	理事，佐伯	理事

　　　　・３月23日㈭　17：30　西岡	会長，田頭	常務理事，後藤	理事，佐伯	理事

　⑶　支払基金	審査運営協議会　３月13日㈪　14：00

　　　　・2022年12月診療分

　　　　　　前年同月対比　　支払額　 99.2％　　件数　 97.6％

　　　　　　前 月 対 比　　支払額　103.3％　　件数　106.1％

　　　　・本人　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　2022年11月診療　　岡山県　1,387.3点　　全国平均　1,295.4点

　　　　　　2021年11月診療　　岡山県　1,374.0点　　全国平均　1,292.9点

　　　　　　前年同月対比　　岡山県　 101.0％　　全国平均　 100.2％

　　　　・家族　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　2022年11月診療　　岡山県　1,173.9点　　全国平均　1,114.3点

　　　　　　2021年11月診療　　岡山県　1,162.1点　　全国平均　1,110.4点

　　　　　　前年同月対比　　岡山県　 101.0％　　全国平均　 100.4％

　⑷　個別指導　３月16日㈭　14：00　702・703会議室　２医療機関（会員）

　⑸　中国地方社会保険医療協議会	岡山部会

　３月27日㈪　13：30　田頭	常務理事　新規指定医療機関　３医療機関

　⑹　国保審査委員会報告（レセプト１件当たりの平均点数）

　　　　　　2022年11月診療　　国保　1,425.7点　　後期高齢者　1,581.4点

　　　　　　2021年11月診療　　国保　1,433.3点　　後期高齢者　1,574.3点

　　　　　　前年同月対比　　国保　 99.5％　　後期高齢者　 100.5％

　⑺　社保相談窓口報告

　⑻　そ　の　他

　　 第18回　社会保険部検討委員会報告
ྩ݄̑̐̍ ɹ16ɿ�� ʙ 19ɿ��
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　⑴　中国四国厚生局と面会　４月６日㈭　16：30　西岡	会長，田頭	常務理事，後藤	理事，佐伯	理事

　⑵　中国四国厚生局との協議会　４月13日㈭　16：30　702・703会議室

　西岡	会長，小見山	副会長，木村	副会長，南	専務理事，田頭	常務理事，後藤	理事，佐伯	理事

　⑶　同窓会社保講習会

　　　　・九州歯科大学岡山県同窓会　４月16日㈰　13：30　ホテルグランヴィア岡山　森下	検討委員

　⑷　審査・検討小委員会　５月13日㈯　15：00　601会議室

　　　　　　　　　　　　　６月３日㈯　15：00　601会議室

　⑸　第19回　検討委員会　５月13日㈯　16：00　もも丸ホール

　　　第20回　検討委員会　６月３日㈯　16：00　もも丸ホール

̏ɽڠɹɹٞ

　⑴　「検討委員会からのお知らせ」について

　⑵　「そこが知りたいＱ＆Ａ」について

　⑶　そ　の　他

ࣾձอݥ෦

　「保険請求の手引」を活用されていますか？六法全書みたいに難解な約1000ページある「歯科
点数表の解釈」（青本）を検討委員会で分かりやすく458ページにまとめたもので，診療報酬改定
の度（２年に一度）に作り替えています。新たに加わったり変更になった内容はもちろん，従来
どおりの内容もより理解しやすくなるように改善していたり･･･内容はどんどん充実し進化して
います。基本的だけど重要な事が満載されている頼りになる一冊ですので，是非ご活用ください。

近常　　正（岡山市歯科医師会）

　コロナ禍に入り，検討委員会開催の形態が変わった。感染状況によって，中止になったり，開
催する場合であってもソーシャルディスタンスをとる必要があり，もも丸ホールでの開催となっ
ていた。しかしながら，４月より県歯702・703会議室で行われ，従来の検討委員会に戻りつつあ
る。もも丸ホールで行うよりも，会議の内容も聞き取りやすく，近くの先生とも会話しやすい。
なんと言っても，先生方と顔を合わせて行う方がより緊張感があり，今後の議論もさらに活発に
なるだろう。最後に，先生方との交流の場である懇親会・新年会が中止となったことが，個人的
には非常に残念である。

半井　紀昭（玉野市歯科医師会）

～検討委員の独り言～
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日本障害者歯科学会認定医・認定歯科衛生士研修会
および第13回中国地方障害者歯科臨床研究会

開催のご案内

　テーマは「障害者歯科と予防歯科」です。認定医・認定歯科衛生士研修会では予防歯科を進めて

いくうえで基本となる先天性疾患の情報アップデートを目的としています。午後は専門性の高い歯

科衛生士に注目し，それぞれの現場でどのような取り組みをされているかを事例を交えてお話しい

ただきます。
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医療管理ニュース  Vol.82

歯科医療機器の廃棄物処理
　前回の医療管理ニュースで医療廃棄物の取扱いとマニフェストについて記載しましたが，歯科用チェ
アユニットやレントゲン装置など現在使用している医療機器が故障して修理不能になったり，入れ替え
等によって不用になり廃棄処分する場合も「廃棄物の処理及び清掃に関する法律（廃掃法）」等の定め
に加え，感染拡大防止の理由等により特有の規定遵守が求められ，医療機器も石膏等の医療廃棄物とは
別に運搬業者と処分業者と契約し，適正な廃棄行為を行わなければなりません。

（委員長　清水公雄）

排出事業者の責任
廃掃法では「事業者は，その事業活動に伴っ
て生じた廃棄物を自らの責任において適正に
処理しなければならない」と定められていま
す。この事業者に歯科医院も含まれます。廃
掃法では，廃棄物の処理を委託することが認
められているため，自治体が許可した適正な
運搬業者と処分業者に処分を委託するのが一
般的です。

廃棄処理の委託・契約
廃掃法では，事業者は廃棄物の処理を他人に
委託することが認められていますが，法で定
められた委託基準に従わなくてはなりませ
ん。すなわち，自治体の許可を得た運搬業者
に運搬を，同様に許可を得た処分業者に処分
を，それぞれ委託する必要があり，運搬業
者，処分業者と書面で契約を交わさなければ
なりません。

マニフェストの交付
廃掃法では，排出業者は，産業廃棄物の処理
を他人に委託する場合，廃棄物を引き渡す際
に，定められた事項を記載したマニフェスト
を交付することが義務付けられています。更
に，産業廃棄物が最終処分まで適正に処理さ
れたことを証明するため，交付したマニフェ
ストの写しの保管義務（５年）が発生します。

罰 則
無許可業者に委託した事業者に対して，五年
以下の懲役若しくは一千万円以下の罰金に処
し，これを併科することが定められていま
す。また，マニフェストを交付しなかった，
必要な項目を記載しなかった，虚偽の記載を
して交付した，その写しを５年間保存しなか
った事業者に対しては，三年以下の懲役又は
三百万円以下の罰金が定められています。
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「気分転換」
岡山市歯科医師会　熊澤　孝祐

　先日，家族で神戸市灘区にある「六甲山アスレチックパークGREENIA」に行ってきました。全部で

174もの陸上，水上，空中アスレチックが楽しめる大きなアスレチックパークです。息子も６歳になり

身体を動かすのが大好きなので朝からとても楽しみにしていました。

　GREENIAには陸上アスレチックが楽しめるエリアが盛りだくさんで，まずはここから遊びました。

多彩な遊びが目白押しのバラエティアスレチック「ヤッホイ」，高難易度と言われるマッスルアスレチ

ック「デカイリキ」，昔ながらのフィールドアスレチック「ワンダーヤマンボー」，親子で楽しいアクテ

ィビティスポーツ「マウントキング」などです。汗だくになりながら，息子に負けじと私も頑張りまし

たが，体がボロボロになりました（笑）

　水上アスレチックの「ワンダーアメンボー」は池の上に建つアスレチックです。難易度高めのポイン

トは，パスして迂回するのもオッケーとのことです。楽しむ人達はずぶ濡れ歓迎の恰好で挑まれていま

した。ここは今夏，息子と水着で挑戦したいと思います！

　国立公園に指定されている六甲山は四季折々の景色が楽しめます。緑いっぱいの芝生や大きな森，季

節の花々など自然を満喫できます。マイナスイオンを浴び，親子ともどもリフレッシュできました。六

甲といえばジンギスカン！ということでしっかり堪能し．帰路につきました。少し遠出もでき，最高の

気分転換ができました。
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「晴れ，ときどき山」
倉敷歯科医師会　桑鶴　洋子

　山登りを始めて今年ではや二十五年になります。子供も大学に入り，少し時間が出来たので何かにト

ライしてみようと思ったのですが，山登りは頭の片隅にもありませんでした。

　真夏の暑い日，主人と塩釜の冷泉にドライブした際，中蒜山登山口を見つけ登ってみようとなりまし

た。さっそく装備を買い求め，一週間後の決行となりました。汗だくで頂上に立った時，見渡す景色の

素晴らしさ，吹き抜ける風の爽やかさに感動したのを覚えています。それからというもの，県北の山々

や大山，九州の九重連山，時には霧島の山々に登っています。

　九重には季節を変え，多ければ年に３〜４回登ることもあります。何日も前からネットの天気予報と

にらめっこしながら日程を決め（主人の担当），患者さんに予約の変更をお願いし，出発となります。

早春の野焼き後の芽吹き，新緑，鳥の声，優雅に舞うアサギマダラ，山一面をピンクに染めるミヤマキ

リシマ，真っ赤に燃えるドウダンツツジの紅葉など心に残る数々の風景があります。お天気がよけれ

ば，彼方に阿蘇の山並みや由布岳を望みながらの登山となります。そしてもう一つの楽しみは下山後の

温泉です。さすが大分は温泉県だけあっていたるところに様々な泉質のお湯が豊富に湧き出しており，

疲れを癒してくれます。また，お世話になるお宿もだいたい決まっており，美味しいお料理を頂きなが

ら，女将さんたちや山岳ガイドさんとお話しが弾みます。

　先日，イワウチワの花を見ようと鏡野町の森林公園に行ったのですが，鹿に全て食べられ一輪も残っ

ていませんでした。４〜５年程前まではピンクの可憐な花が群生して咲いていたのですがとても残念で

す。九重でも鹿の鳴き声をよく聞くようになり，木の皮が食べられているのを頻繫に見かけるようにな

りました。これも自然の流れでしょうか？

　私も流れに逆らうことなく，もう少し仕事と山歩きをしてみようと思っています。体力維持？の為，

二十五年間続けている夕食後の一時間程度のウオーキングも続けられたらいいなと思っています。
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「 中央では何が？」
　「組織代表」「政治活動」「選挙」等々，歯科医師連盟の意義や役割がなんとなく見えてきた。今回は「中

央情勢」にフォーカスを当ててみる。

　国の中央では何が行われているのか，直接知り得ることはなかなか無い。県歯連盟の広報委員として

関わりがありながらも，情報は広報誌等で目にしたり，委員会に出席した際に先輩方が話をされる内容

を耳にする程度である。

　その中で令和４年７月発行の日歯連盟広報第161号に

岡山県選出の加藤勝信衆議院議員と小見山会長との対

談記事があり，「これからの歯科医療のあり方」「今後

の展望」について記載されている。

　「今進めようとしているのは，カルテの標準化を進め

てもらい個人データを作成すること。そうすれば当然

より良い医療が提供できる」と加藤議員が仰っている。

マイナンバーカードの普及，レセプトのオンライン請

求などと併せて，次々と具現化されていくのだろう。

国の中央で行われようとしていることは，様々な情報

を気にかけていると，この先の予測がつくのかもしれ

ない。

　しかし，能動的に情報収集をされている方は少ないのではなかろうか？同世代の仲間と連盟に関わる

話題になった際，「連盟って，何をしているの？」「あれ（迂回献金問題）がなぁ」という反応が大半だ。

同輩の無関心が選挙毎の投票率に反映されているのかもしれない。実は少し前まで，私も無関心層の一

人だった。

　ただ，今現在連盟広報委員会を通じて情報に触れるごとに，我々は連盟活動による恩恵を確かに受け

ていることを体感している。【金パラ問題】【新型コロナ対策】【材料費，光熱費の高騰対策】【歯科技工

士，歯科衛生士の雇用確保問題】等々，中央でのアクションが弱ければ，我々は大波をかぶりっぱなし

だったはず。もっと言うならば，最も大切な国民の健康を守り育てる歯科医療体制を整えるために，

我々は多くの票を背負った「顔」を中央に送り出し，数で示す必要があるのだろう。

　先ずは，主体的に「中央情勢」について知ろうとすることが必要ではなかろうか。

（うかうかしているといいようにされちゃう？と心配になり始めた連盟広報委員）
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第66回　入　学　式

　前日までのぐずついた天気とはうって変わり，暖かく晴れ渡った令和５年４月８日㈯，真新しい制服

に身を包んだ36名の新入生を迎え，岡山高等歯科衛生専門学院第66回入学式が県歯会館もも丸ホールに

て行われました。

　新型コロナウイルスの感染状況は落ち着きを見せ，式典におけるマスクの取り扱いは「個人の判断に

任せる」など本格的なコロナ明けに向けた政府からの指針が出されていましたが，今回も前年同様に出

席者を絞り，マスク着用の下行われました。

　式辞では木村里栄	学院長より「超高齢社会の中，歯科衛生士の社会的役割は大きくなる一方であり，

それに伴って学ばねばならないことも多い。３年間は長く思うかもしれないが，若いあなた達にとっ

て，あっという間に過ぎ去って行くだろう。一生懸命勉学に励んで欲しい」とのお言葉がありました。

　そして来賓として挨拶に立たれた西岡宏樹	岡山県歯科医師会会長からは「医療人として豊かな心を

持ち，使命感と覚悟を持って臨んで欲しい」とのお言葉をいただきました。

　去る３月に卒業した63期生は正にコロナ禍のもとで窮屈な学生生活を余儀なくされた学生達であり，

本当に可哀想だったと思います。その分コロナ禍も過ぎ去りつつある今，新入生（66期生）にはマスク

を外して直接顔を合わせ，友情を育み，歯科のみではなく社会の様々な事柄に興味を持ち，学び，充実

した学生生活を謳歌して欲しいと願わずにいられません。

　しかし，この度入学した66期生は36名と大きく定員を割り込んでしまいました。この点は会員へ優秀

な歯科衛生士を届けるという本学院の存在目的として誠に心配な点でありますが，少人数であることは

反面，全ての生徒へきめ細やかな指導が可能であり，優秀な歯科衛生士へ育てることが出来るとも考え

られます。

　我々講師陣も指導に邁進致しますので，会員の先生方におかれましてもご指導ご鞭撻の程宜しくお願

い申し上げます。 （教務担当講師　森田巨樹）
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学院64期生（令和６年３月卒業予定者）求人申込みのお願い
　岡山県内歯科衛生士養成校は，

令和５年度	新卒者求人票	を８月から開示し，医院見学期間を設けさせていただきます。

　尚，採用選考活動は９月から開始いたします。

　64期生（令和６年３月卒業予定者）55名の就職活動に先立ち，求人申込みを開始しています。求人を

希望される会員の皆様は，所定の「求人票」で提出をお願いいたします。

　「求人票」は学院ホームページ	https://odhc.jp/	からダウンロードできます。

　郵送をご希望の場合は，学院までご連絡お願いいたします。
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本学院における就職活動は，無料職業紹介事業（厚生労働省）に基づいています。
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学生代表との意見交換会
　学院では５月11日㈭に学生の各学年の代表12名および西岡本会会長を始め学院三役と担任講師代表に
よる意見交換会が行われた。これは学生が学院生活において日々感じている不具合や要望などを吸い上
げ，より良い教育環境を築きあげる一助とするものである。令和３年度の西岡前学院長の任期中に行わ
れた第１回意見交換会に次ぎ第２回となる。
　まず制服の存在に関して，本会会員より学生が本学院を志願するのに大きなネックになっているので
はないかと指摘を受けていたが，この日の参加学生からは「毎日の衣装を選ぶ労苦が省ける」と概ね制
服を肯定する意見が多かった。
　また生活面では別館への飲料や軽食の自販機の設置の要望，身だしなみについては透明ピアス・ヘア
カラーに関し「医療人としての常識を外さない範囲で許可してほしい」との要望があった。また「スカ
ートでの自転車通学は危険もあるのでスラックスでの第一正装を許してほしい」とも。
　学習面では「採点後の答案の返却，講義資料を電子データにして携帯・タブレットで閲覧・復習でき
るシステムを考えてほしい」「臨床実習で経験できる手技の質や量が配属された医院で差がありすぎる」
「見学ばかりでなく実経験を積みたい」等々。
　今回の意見交換会で要望として挙げられた項目に関して検討し，学生生活の質の向上に繋がる方策を
とっていきたい。 （岡山高等歯科衛生専門学院　学院長　木村里栄）
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大阪歯科大学岡山県同窓会　夏季講演会のご案内

　大阪歯科大学岡山県同窓会夏季講演会において，ヒカリカナタ基金理事長 竹内昌彦先生をお迎えし，

ご講演いただくことになりました。

　８歳で全盲となられたご自身の体験を基に講演活動をされ，また日本にとどまらず海外の視覚障がい

者への援助にご尽力された先生です。

ご繁忙の際，誠に恐縮ですが岡山県歯科医師会の先生方にもぜひご聴講賜りたく，ご案内申し上げます｡
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昭和28年２月……網膜剥離により失明

昭和41年３月……岡山県立岡山盲学校高等部専攻科卒業

　　　　　　　　あん摩マッサージ指圧師免許，鍼師免許，灸師免許取得

昭和43年３月……東京教育大学盲学校教員養成課程卒業

昭和43年４月……岡山県立岡山盲学校教諭

平成11年４月……同校高等部教頭

現在……

認定NPO法人 ヒカリカナタ基金理事長

社会福祉法人　岡山ライトハウス理事長

社会福祉法人　岡山県視覚障害者協会副会長

ʻਃ͠ࠐΈํ๏ʼ

　氏名，出身大学，電話番号，FAX番号を記して下記宛にFAXをお願いいたします。

　連絡先　FAX 086-486-0302　大阪歯科大学岡山県同窓会　専務理事　田村彰規 宛

　締め切り：６月24日㈯

　なお，新型コロナウイルス感染防止対策としてお申込み多数の場合は，先着順にて人数制限をさせて

いただく場合がございます。ご理解のほどよろしくお願いいたします。
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第51回 産業歯科医研修会（ｅラーニング）実施要領
̍ɽɹత　　職域における健康管理の問題は，近年，広範かつ多様化しており，地域における産業歯科医の

任務はますます重要なものとなってきている。これに対応するため，産業歯科医の資質の向上

と産業歯科衛生の普及向上を図ることを目的に実施する。

̎ɽओɹ࠵　　日本歯科医師会（産業医学振興財団委託事業）

̏ɽରɹ　　歯科医師　　※昨年度までの修了者（受講者）も再受講可能。

̐ɽݚम࣮ؒظࢪ（講義動画視聴・理解度テスト解答期間）

　　令和５年６月１日㈭〜８月27日㈰　※実施期間中はいつでも受講することが可能。

̑ɽडߨͷਃ͠ࠐΈͱडߨྉ

日本歯科医師会ホームページ掲載の「第51回産業歯科医研修会（eラーニング）」Webフォームより申し込む。

①日本歯科医師会正会員（第１種・第２種）　受講料：無料

②日本歯科医師会準会員（第３種・第４種・第５種）　受講料：無料

③日本歯科医師会準会員（第６種会員）及び　未入会者

　受講料5,000円を日本歯科医師会の下記口座に振り込むものとする。

　なお，振込がない場合，受講証明書は交付されない。

※　申込み及び振込期間は　令和５年６月１日㈭〜８月27日㈰まで

ʲडߨྉʳみずほ銀行　市ヶ谷支店　普通預金０５２２５３９
　　　　  シャ）ニホンシカイシカイ
※振り込みの際は，受講者本人の氏名で，氏名の後ろに「５１シ」と入れてください。
　例：「ニッシタロウ５１シ」
　本人の氏名で振り込みが難しい場合は必ずご連絡ください。

̒ɽೝఆূͷަ

全ての理解度テストに解答し理解度基準に達した者のうち，日本歯科医師会正会員及び準会員（第６種を

除く）には日本歯科医師会の産業歯科医認定証を，日本歯科医師会第６種会員，会員以外の受講者，再受

講者には受講証明書を交付する。なお，日本歯科医師会第６種会員及び会員以外の受講者については，日

本歯科医師会に正会員または準会員（第６種を除く）として入会し，申し出のあった場合，受講証明書を

産業歯科医認定証に振り替えることができるものとする。

̓ɽFϥʔχϯάͷ֓ཁ

　　詳細は日本歯科医師会ホームページをご覧ください。　　　IUUQT���Y.HE�U�E/7

ɹ͍߹Θͤ：日本歯科医師会　事業部　地域保健課

　　　　　　　〒102－0073　東京都千代田区九段北４-１-20

　　　　　　　電　話：03-3262-9211　　FAX：03-3262-9885

　　　　　　　Ｅメール：chiiki-info@jda.or.jp
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  ੜ݄ɹɹ昭和55年８月18日（43歳）

ग़େֶɹɹ明海大学歯学部

ɾ৬ྺྺܦ 2005年３月　明海大学歯学部　卒業

2005年４月　小坂歯科医院　勤務

2005年５月　岡山大学大学院歯学総合研究科歯周病態学分野　入局

2007年４月　飯田歯科医院　勤務

現在に至る

ೖ ձ 	 令和５年４月１日

झɹɹຯ スポーツ観戦

ɹ๊ɹɹෛ 地域の皆様の口腔内そして全身の健康に寄与できるよう精一杯頑張りたいと思います。

今後ともご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。

新入会員 紹介

  皆
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  ੜ݄ɹɹ平成３年11月19日（31歳）

ग़େֶɹɹ徳島大学歯学部

ɾ৬ྺྺܦ 2016年３月　徳島大学歯学部　卒業

2017年３月　徳島大学歯学部　臨床研修医過程　修了

　　　　　　三重県鈴鹿市　医療法人大木会	大木歯科医院　勤務

2023年４月　鶴山歯科クリニック西大寺　開院

現在に至る

ೖ ձ 	 令和５年４月１日

झɹɹຯ ジョギング

ɹ๊ɹɹෛ 『技術なき知識は無力，知識なき技術は暴力』と言われるように知識・技術どちらも欠けて

いては歯科医療は成り立たないと考えております。

日々，知識や技術のアップデートに努め，来ていただい患者様に最良の医療サービスを提供

できるように心がけています。
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故			井上　文男　先生

　享年94才（令和５年４月16日　ご逝去）

玉野市玉２丁目12－13

謹んで哀悼の意を表し，ご冥福をお祈り申し上げます。

４月末日現在　正会員数1,021名

◎新入会（詳細は新入会員の頁で）
　飯田真理子　正会員　岡山市　P７

　皆木　友克　正会員　岡山市　P21

◎退会
　中塚　昌伸　正会員　児　島　P36

◎死亡
　井上　文男　正会員　玉野市　P42

（Ｐ＝会員名簿のページ）

１．本　会
 　　⑴ 診療報酬割会費（社保，国保３月診療の窓口分を含む総診療費の　　 を控除）
　　⑵ 共済事業部会新共済費（前期）

２．全国歯科医師国保組合
　　⑴ 収入割，均等割保険料調定額
　　⑵ 収入割保険料（令和４年支払いの窓口分を含む総診療費の　 ×　 ）

３．日本歯科医師会
　　⑴ 年金保険料（７月分）
　　⑵ 福祉共済保険料（７月分）

2.8
1000

6.5
1000

1
12

６月の収納金
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１日	 日歯　若手歯科医師活躍推進意見交換会

	 審査・検討小委員会

	 社会保険部検討委員会

	 玉島歯科医師会「感謝の集い」

５日	 学術部正・副委員長会

６日	 学術部倉庫整理

	 中国四国厚生局と面会（指導総括　新任挨拶）

	 支払基金岡山審査委員会事務局長新任ご挨拶

	 損保ジャパン岡山支店長新任挨拶

	 岡山県教育庁保健体育課長新任挨拶

	 編集委員会（集稿）

	 山陽新聞社と打合せ（対外広報）

８日	 岡山高等歯科衛生専門学院第66回入学式

	 学院　第66回入学式・合同懇談会

９日	 第２回DHベーシックコース

10日	 第52回岡山県がん診療連携協議会

11日	 本会・学院協議会

	 学院　４月教務会議

12日	 総務部調査事業部会委員会

13日	 田中社労士と面会

	 キャリアプランニングと面会

	 中国四国厚生局岡山事務所との協議会

	 編集委員会（初校）

14日	 国保組合　令和５年度職員事務研修会

15日	 医療管理部移動正・副委員長

	 国保組合　令和５年度職員事務研修会

16日	 歯科助手資格認定講演会（開講式）

	 岡山歯科技工専門学院創立50周年記念式典

	 九州歯科大学岡山県同窓会「社保講習会」

「令和４年度総会・懇親会」

17日	 支払基金　審査運営協議会

18日	 学院　４月職員会議

19日	 日学歯　理事会

	 医療管理部正・副委員長会

20日	 日本歯科医師会　第27回理事会

	 日本赤十字社岡山県支部に救援金寄託

	 編集委員会（二校）

	 山陽新聞社との打合せ（対外広報）

21日	 選挙管理委員会

22日	 令和５年度第１回中国・四国地区歯科医師

会連合会会長・日歯代議員合同会議

23日	 歯科助手資格認定講習会⑵

	 学院　交流集会

24日	 医療管理部小委員会

25日	 中国地方社会保険医療協議会岡山部会

	 第26回岡山県老人クラブ連合会健康づくり

推進委員会

	 岡山県地域包括ケアシステム学会2023年度

第１回理事会

	 編集委員会（終校）

26日	 国保組合　令和５年度 臨時理事会

27日	 第47回「歯の健康フェア」打合せ会議

４月　会の動き

６月・７月 本会の予定

６月１日　理事会

　　　　　編集委員会（集稿）

　　２日　岡山県愛育委員連合会・恩賜財団母子

愛育会岡山県支部令和５年度総会・

研修会

　　３日　審査・検討小委員会

　　　　　社会保険部検討委員会

　　　　　監事会

　　　　　総務部調査事業部会委員会

　　　　　予算・決算特別委員会

　　４日　歯科助手資格認定講習会⑷

　　　　　第47回「歯の健康フェア」開会式
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　　　　　和気歯科医師会懇親会

　　７日　岡山済生会総合病院「第４回医科歯科

連携推進研修会」

　　　　　編集委員会（初校）

　　　　　国保組合　第１回常務会（東京）

　　８日　理事会

　　　　　地区・本会連絡協議会

　　９日　令和５年度第１回岡山県医療対策協議

会新たな財政支援制度検討部会

　　　　　井原歯科医師会総会・懇親会

　　10日　岡山県歯科衛生士会　第23回理事会

　　11日　歯科助手資格認定講習会（閉校式）

　　13日　介護サービス博覧会中四国〜マッチン

グプラザ2023 〜（〜 14日）

　　14日　公衆衛生部正・副委員長会

　　　　　国保組合　第１回監事会（東京）

　　15日　日歯　第200回定時代議員会（〜16日）

　　　　　編集委員会（二校）

　　17日　日本老年歯科医学会第34回学術大会　

（〜 18日）

　　　　　令和５年度岡山県看護協会通常総会

　　　　　国保組合　監事会

　　　　　学院　第１回一日体験入学

　　18日　沢教授の口腔解剖学ハンズオンセミナー

　　　　　第39回兵庫県警察歯科医会定期総会、

学術研修会

　　19日　支払基金審査運営協議会

　　21日　日学歯　第108回定時代議員会

　　　　　医療管理部　部会（歯科助手反省会）

　　　　　編集委員会（終校）

　　22日　理事会

　　　　　国保組合　理事会

　　25日　第193回定時代議員会正・副議長と打

合せ

　　　　　第193回定時代議員会（役員選挙）

　　26日　中国地方社会保険医療協議会岡山部会

　　27日　岡山県健康づくり財団定時評議員会

　　28日　国保組合　第１回理事会（東京）

　　　　　国保組合　運営委員会

　　30日　中国地方障害者臨床研究会役員会（Web）

７月２日　日本障害者歯科学会認定医・認定歯科

衛生士研修会及び令和５年度第13回

中国地方障害者歯科臨床研究会（島根）

　　３日　編集委員会（集稿）

　　６日　岡山県要保護児童対策地域協議会

　　　　　理事会

　　13日　理事会

　　　　　編集委員会（初校）

　　20日　理事会

　　　　　編集委員会（二校）

　　26日　編集委員会（終校）

　　27日　理事会

　　30日　第３回スキルアップセミナー

６月１日　岡山市　三役会，合同検診

　　　　　津　山　定例会，定時総会

　　２日　児　島　理事会

　　　　　都　窪　理事会

　　４日　倉　敷　第47回「歯の健康フェア」

　　　　　和　気　定時総会・懇親会

　　６日　赤　磐　理事会

　　　　　真　庭　６月例会・定時総会

　　８日　岡山市　合同検診

　　９日　岡山市　理事会

６月・７月 地区歯科医師会の予定
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　　　　　玉　島　理事会

　　　　　都　窪　理事会

　　10日　児　島　総会

　　　　　都　窪　定時総会

　　13日　新　見　理事会

　　14日　玉野市　理事会

　　　　　高　梁　総会

　　15日　勝　英　総会

　　20日　新　見　総会

　　21日　岡山市　定時代議員会・臨時理事会

　　　　　瀬戸内市　総会

　　23日　岡山市　理事会

　　　　　倉　敷　定例理事会

　　24日　玉野市　定時総会，学術勉強会，社保

　　　講習会

　　28日　津　山　理事会

　　29日　倉　敷　令和５年度定時総会ならびに

　　　臨時総会

　　　　　赤　磐　総会・労務講習会

　　30日　玉　島　定時総会

７月６日　津　山　定例会

　　７日　児　島　理事会

　　　　　都　窪　理事会

　　11日　真　庭　理事会

　　　　　新　見　理事会

　　12日　岡山市　ポスターコンクール審査会

　　　　　玉野市　理事会

　　14日　岡山市　理事会

　　19日　瀬戸内市　定例会

　　23日　岡山市　学術臨床放談会

　　26日　津　山　理事会

　　28日　岡山市　理事会

　　　　　倉　敷　定例理事会

ɹɹʮ͏͔͖ߦਓʑʯ

ଠ　　　今年のGW期間中，岡山駅の新幹線の改札を抜けた先は，多くの人々でごった返ܡ

していました。楽しそうに話す小さなお子さんをニコニコしながら見守るご両親の姿や，大き

な荷物を抱えて足早にホームに向かう学生さんの姿など，久しぶりに賑わいを感じました。５

類への移行直前の状況で，主観では１割くらいの方がマスクなしで過ごされていたでしょう

か。なんとなく眺めていた小さなお子さんの楽しそうな笑顔も，忙しなく動く人々の表情も，

マスクなしでこそ微笑ましく感じ，その賑わいのある空間を作り出しているように思えまし

た。これから少しずつ状況が変わる中で，行きかう人たちのその一瞬の姿，表情をようやく当

たり前に見られるようになるのかなと思い，少し嬉しくなったお休みとなりました。
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